

Minuta de la Cuarta Sesión Ordinaria de 2025

En la Ciudad de México, siendo las doce horas, con treinta y seis minutos del veintitrés de abril de dos mil veinticinco tuvo verificativo, en modalidad a distancia, a través del uso de herramientas tecnológicas¹, la cuarta sesión ordinaria de dos mil veinticinco de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos (CVOE).

La sesión virtual contó con la asistencia de las siguientes personas:

Consejeras y Consejeros electorales

Ernesto Ramos Mega	Presidente de la CVOE
María de los Ángeles Gil Sánchez	Integrante de la CVOE
Erika Estrada Ruiz	Integrante de la CVOE
Cecilia Aída Hernández Cruz	Integrante de la CVOE

Partidos políticos

Andrés Sánchez Miranda	Partido Acción Nacional (PAN)
Christian Omar Castillo Triana	Partido Revolucionario Institucional (PRI)
Arturo Emiliano Rosas Ortega	Partido de la Revolución Democrática (PRD)
Yuri Pavón Romero	Partido Verde Ecologista de México (PVEM)
Natalia Dahi Barajas Rangel	Movimiento Ciudadano (MC)

Funcionarias y funcionarios del Instituto

Bernardo Núñez Yedra	Secretario Ejecutivo
César Alberto Hoyo Rodríguez	Secretario Administrativo
Francisco Calvario Guzmán	Contralor Interno
Carlos Román Cordourier Real	Director Ejecutivo de Género, Derechos Humanos, Educación Cívica y Construcción Ciudadana (DEGDHECyCC)
Héctor Alfredo Robles García	Director Ejecutivo de Organización Electoral y Geoestadística (DEOEyG)
Juan Manuel Lucatero Radillo	Director Ejecutivo de Asociaciones Políticas y Fiscalización (DEAPyF)
Guillermo Antonio Solís Sánchez	Secretario Técnico de la CVOE

Verificado el quórum, el consejero electoral Ernesto Ramos Mega dio formal inicio a la sesión, con fundamento en los artículos 4, 53, párrafo segundo, tercero y cuarto y 61 del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (Reglamento).

A continuación, le solicitó al Secretario Técnico diera lectura a los puntos que integraron

¹ Aplicación Microsoft Teams.

el orden del día.

Se tomó la votación nominal correspondiente, aprobándose por unanimidad, el orden del día y la dispensa de la lectura de los documentos sometidos a consideración del órgano colegiado, de conformidad con el artículo 27 del Reglamento, resultando el acuerdo siguiente:

CVOE/011/2025. Aprobación del orden del día correspondiente a la cuarta sesión ordinaria de 2025 de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, celebrada el miércoles 23 de abril.

Una vez aprobado el orden del día por unanimidad, fue desahogado conforme a lo siguiente:

1. Presentación y, en su caso, aprobación del proyecto de minuta de la tercera sesión ordinaria de 2025, de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos.

El consejero electoral Ernesto Ramos Mega solicitó al Secretario Técnico diera lectura al primer punto del día; a lo cual el Secretario Técnico procedió a leer la presentación y, en su caso, aprobación del proyecto de minuta de la tercera sesión ordinaria de 2025 de la comisión provisional de vinculación con organismos externos.

El consejero electoral Ernesto Ramos Mega preguntó a las consejeras si deseaban intervenir respecto a las consideraciones del proyecto de minuta. Al no haber solicitudes de intervención, solicitó al Secretario Técnico proceder con la votación correspondiente.

El consejero electoral Ernesto Ramos Mega instruyó al Secretario Técnico a tomar la votación nominal. Se tomó la votación nominal correspondiente, aprobándose por unanimidad, resultando en el siguiente acuerdo:

• CVOE/012/2025. Aprobación del proyecto de minuta de la tercera sesión ordinaria de 2025, de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos.

El consejero electoral Ernesto Ramos Mega solicitó al Secretario Técnico con fundamento en el artículo 69 del Reglamento de Sesiones, se remitiera dicho acuerdo a la Presidencia del Consejo General y a la Secretaría Ejecutiva para su difusión conforme a la normativa en materia de transparencia y acceso a la información pública.

Asimismo, solicitó dar lectura al siguiente punto del orden del día.

2. Presentación del seguimiento de acuerdos aprobados en la tercera sesión ordinaria, de 2025, de la Comisión Provisional de Vinculación con

Organismos Externos, así como los temas relevantes en proceso de cumplimiento.

El consejero electoral Ernesto Ramos Mega solicitó al Secretario Técnico dar lectura al segundo punto del orden del día, relativo a la presentación del seguimiento de acuerdos aprobados en la tercera sesión ordinaria de 2025.

El Secretario Técnico informó que se dio cumplimiento en tiempo y forma a todos los acuerdos adoptados en la sesión anterior. Informó que respecto al Programa Semestral de actividades con la Red de Observación, el 22 de abril se realizó un taller sobre las particularidades de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 y el 29 de abril está programado un conversatorio y plática informativa sobre las particularidades del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025.

Sobre la Estrategia de Vinculación con Instituciones de Educación Superior 2025, se encuentra en ejecución. En abril se realizarán tres talleres sobre presupuesto participativo en la Universidad Insurgentes.

Finalmente destacó que, en el marco de la Estrategia de Cooperación Interinstitucional para el fortalecimiento democrático de la Ciudad de México, el 1ro de abril se llevó a cabo la Mesa 3 del Ciclo de Diálogos: Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral, por parte del IECM participó la Consejera Electoral Erika Estrada Ruiz. Se tuvo un registro de 165 personas y un alcance de 273 personas siguiendo la transmisión. La próxima mesa está programada para el 6 de mayo con la participación de la Consejera Electoral Cecilia Hernández Cruz.

Finalmente, el secretario informó a la Comisión que se recibieron observaciones de forma respecto a este punto, por parte de la oficina de la Consejera Cecilia Hernández Cruz, las cuales fueron debidamente circuladas antes del inicio de la sesión.

La comisión se dio por enterada del seguimiento de acuerdos. El consejero electoral, Ernesto Ramos Mega, solicitó al Secretario Técnico diera lectura al tercer punto en la orden del día.

3. Presentación del informe sobre la suscripción y seguimiento de convenios interinstitucionales

El Secretario Técnico informó que el informe cuenta con 24 instrumentos jurídicos registrados, de los cuales 9 están suscritos, 6 en proceso de suscripción, 8 en gestión del área responsable operativa y 1 cancelado.

Asimismo, destacó la suscripción del Convenio de Apoyo y Colaboración que celebran el IECM, el INE y la Autoridad Educativa Federal de la Ciudad de México, el Convenio Específico celebrado entre el IECM y Talleres Gráficos de México, el Convenio de Colaboración entre el IECM y El Colegio de México (COLMEX); de igual manera,

mencionó los Convenios Específicos con las Alcaldías Cuauhtémoc, Iztapalapa, Iztacalco, La Magdalena Contreras y Milpa Alta.

Además, señaló que se recibieron observaciones de forma remitidas por la consejera electoral Cecilia Hernández Cruz, así como por la Unidad Técnica de Asuntos Jurídicos y la Secretaría Ejecutiva, mismas que fueron circuladas previamente a la Comisión antes de la sesión.

El consejero presidente preguntó a las consejeras si deseaban intervenir respecto a las consideraciones del informe.

Al no haber solicitudes de intervención, la Comisión se dio por enterada.

El consejero electoral, Ernesto Ramos Mega, solicitó al Secretario Técnico de la comisión procediera con la lectura del siguiente punto en la orden del día.

4. Presentación y, en su caso, aprobación del Segundo informe trimestral de actividades de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, correspondiente al periodo de enero a marzo 2025

El consejero electoral Ernesto Ramos Mega preguntó a las consejeras si deseaban intervenir respecto al Segundo informe trimestral de actividades de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, correspondiente al periodo de enero a marzo 2025. Al no haber solicitudes de intervención, solicitó al Secretario Técnico proceder con la votación correspondiente.

Se tomó la votación nominal correspondiente, aprobándose por unanimidad, resultando en el siguiente acuerdo:

- **CVOE/013/2025.** Aprobación del Segundo informe trimestral de actividades de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, correspondiente al periodo de enero a marzo 2025.

El presidente solicitó al secretario continuara con el siguiente punto del día.

5. Presentación del informe sobre la Ceremonia de premiación de la Séptima Edición del Concurso de cortometrajes Vota Film Fest "El cine que inspira tu participación".

El consejero presidente solicitó al Secretario Técnico dar una breve presentación dicho informe.

El secretario indicó con respecto al informe que da cuenta de las características generales del concurso, las acciones que se llevaron a cabo para su difusión y la celebración de la ceremonia de premiación que se realizó el lunes 24 de marzo de 2025 en Cinépolis Oasis Coyoacán; misma que contó con la participación de personas consejeras de este Instituto

Electoral y representantes de las instituciones coorganizadoras.

La Séptima Edición del concurso Vota Film Fest “El cine que inspira tu participación”, estuvo dirigido a las juventudes de 15 a 25 años y de 26 a 35 años, originarias de la Ciudad de México, residentes en la capital del país, en el interior de la República Mexicana o en el extranjero; y, Residentes en el extranjero con al menos una persona progenitora originaria de la capital mexicana. El plazo para inscribirse contemplado en la convocatoria fue del 2 de septiembre de 2024 al 31 de enero de 2025. En comparación con otras ediciones del concurso, en esta ocasión no existió una ampliación del periodo de registro. El total de personas registradas en esta séptima edición fue de 79, divididas en 36 mujeres, 42 hombres y una persona que no se identifica con ninguno de los anteriores.

Asimismo, esta Edición contó con una mayor participación de instituciones coorganizadoras, en total fueron 9 instituciones. Durante la ceremonia de premiación, las consejerías de este Instituto y las instituciones coorganizadoras otorgaron los premios a los ganadores del 1°, 2° y 3° lugar de ambas categorías, además de hacer una mención honorífica en la categoría 1.

Finalmente, durante la ceremonia de premiación, las personas asistentes pudieron disfrutar de un combo de palomitas y refresco, así como la proyección de la película “Capitán América: Un nuevo mundo”, cortesía de Cinépolis.

El consejero electoral Ernesto Ramos Mega, dejó a consideración de las demás consejeras el punto y el informe. En este sentido, la consejera electoral Cecilia Hernández Cruz aprovechó para felicitar el trabajo y el esfuerzo de la Dirección de Vinculación con Organismos Externos en la celebración de dicho evento, así como el papel de las siete ediciones del Vota Film Fest. Al no existir más intervenciones se dio por enterada la comisión.

El presidente de la Comisión solicitó al Secretario Técnico continuar con el siguiente punto de la orden del día.

6. Presentación del informe final de la Estrategia de Vinculación con la Ciudadanía de la Ciudad de México Residente en el Extranjero 2022-2024.

El consejero presidente solicitó al Secretario Técnico dar una breve presentación dicho informe.

El secretario informó que el Informe Final de la Estrategia de Vinculación con la Ciudadanía de la Ciudad de México Residente en el Extranjero 2022-2024, presenta las actividades gestionadas en esta Estrategia, al igual que áreas de oportunidad y recomendaciones para las subsecuentes Estrategias.

El programa dividió sus actividades en cuatro ejes: Fortalecer la Red Voto Chilango, Consolidar la identidad de la campaña Voto Chilango, Afianzar la relación con la comunidad migrante y Establecer mecanismos de cooperación.

Algunas de las actividades gestionadas en esta Estrategia fueron las giras de trabajo de autoridades del Instituto al extranjero, para fortalecer el intercambio entre el IECDM y ciudadanía residente en el extranjero en el marco del Proceso Electoral Local 2023-2024, el Programa de Estudios “Ruta Chilanga”, la reestructura y actualización constante del sitio de #VotoChilango y se realizaron varias actividades para generar contenido digital.

En el marco de la estrategia, se desarrollaron eventos con la comunidad chilanga, firma de convenios y reuniones de colaboración con otras instituciones. Entre las áreas de oportunidad, se sugiere que para las futuras Estrategias se prioricen actividades que fomenten y promuevan las plataformas digitales del IECDM, debido a que es el principal vehículo de información y de acercamiento con la comunidad chilanga que reside en otros países.

Después el consejero presidente dejó a consideración de las consejeras integrantes de la comisión el informe mencionado y preguntó si existía alguna intervención. Derivado de lo anterior la Consejera Cecilia Aída Hernández Cruz solicitó el uso de la palabra para destacar el trabajo realizado por el área internacional de la Dirección de Vinculación con Organismos Externos por su labor a la hora de realizar dicha estrategia así como por la integración del informe presentado; de igual manera manifestó estar de acuerdo con que se implemente una nueva estrategia trianual que comprenda el periodo 2025-2027; el presidente se manifestó a favor de realizar la estrategia trianual; al no haber ninguna intervención más, la comisión se dio por enterada

7. Presentación de la Nota Informativa sobre la producción de “Foro Electoral, el Podcast del Instituto Electoral de la Ciudad de México”

El presidente solicitó al secretario dar un breve resumen de la nota informativa.

A lo cual el Secretario Técnico informó que el “Foro Electoral”, el Podcast del Instituto Electoral de la Ciudad de México se desarrolla en cumplimiento a la Estrategia de Cooperación Interinstitucional para el fortalecimiento democrático de la Ciudad de México de la DVOE y Metodología para la Difusión y Promoción de la Participación Ciudadana en el contexto del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial de la Ciudad de México 2024-2025.

En este sentido, esta herramienta de comunicación ofrecerá información atractiva con lenguaje ciudadano, con el objetivo de captar nuevas audiencias y, al mismo tiempo, atraer a usuarias y usuarios que habitualmente consumen este tipo de contenidos. La primera temporada enmarca temáticas relacionadas con el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial de la Ciudad de México 2024-2025.

8. Asuntos generales

El presidente consultó a las y los integrantes si deseaban agendar un asunto general, a lo

cual la Consejera Erika Estrada Ruiz agendó un asunto relacionado con el Programa de Observación y Acompañamiento de Personas Extranjeras, respecto al Programa Específico de Trabajo de Vinculación y respecto al punto número 5 relativo a la interrelación del Instituto con Organismos Nacionales e Internacionales, mediante actividades de profesionalización y capacitación electoral; así como el Programa Específico de Acompañamiento de Personas Extranjeras respecto a la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en el cual se establece que se realizarían las actividades en los meses de enero a mayo y respecto a la actividad 6 de enero a junio; señaló que estando a finales de abril en su Oficina aun no conocen de las actividades que se están realizando por parte de la Dirección de Vinculación por lo que desconoce si dichas actividades se están llevando a cabo, o no se esté reportando al Colegiado, realiza un comparativo con los años anteriores ya que resalta la importancia que tiene la Misión de Observación y destaca la planeación que se requiere, por lo que propone una reunión de trabajo para que la Secretaría Ejecutiva pueda explicar las acciones que se han realizado, asimismo señala el día 15 de abril remitió un correo electrónico a la Secretaría Ejecutiva y a la Dirección de Vinculación en donde solicitaba las acciones que se han ejecutado, sin embargo, no ha tenido respuesta a su petición.

El presidente consultó a las y los integrantes si deseaban intervenir sobre este punto, por lo que no hubo ninguna solicitud por parte de las personas consejeras.

El presidente en el uso de la voz explicó que la Secretaría Ejecutiva estaba trabajando en la respuesta del correo, y preguntó al Secretario si parte de las acciones estaban reflejadas en el Informe Trimestral, a lo que este contestó en sentido afirmativo.

En segunda ronda la Consejera Electoral Erika Estrada señala que en el informe se reporta que se realizarán actividades, pero no reportan ninguna actividad, por lo que nuevamente solicita una reunión de trabajo para informar al Colegiado de las acciones realizadas.

El presidente señaló que se llevará a cabo la reunión de trabajo e indicó la importancia de contestar la petición vía correo electrónico.

El presidente consultó a las y los integrantes si deseaban intervenir, por lo que no hubo ninguna solicitud por parte de las personas consejeras.

Señala que, siendo las doce horas con cincuenta y dos minutos del 23 de abril de 2025, concluyó la cuarta sesión ordinaria de la Comisión de Vinculación con Organismos Externos.

Ernesto Ramos Mega
Consejero Electoral
Presidente de la CVOE

Erika Estrada Ruiz
Consejera Electoral
Integrante de la CVOE

María de los Ángeles Gil Sánchez
Consejera Electoral
Integrante de la CVOE

Cecilia Aída Hernández Cruz
Consejera Electoral
Integrante de la CVOE

HOJA DE FIRMAS